

## LA FEDERACION OBRERA AMERICANA CONTRA EL FASCISMO POLACOS CONTRA HEBREOS

*Un viejo violinista hace en-  
terrar con él su amado  
Stradivarius*

París.—No pudiendo soportar la idea de que, al morir, tendría que separarse de su violín, fiel y amado amigo suyo durante tantos años, el anciano músico Alexandre Baille, fallecido en Saint Paul de Fenouillet, cerca de Perpignan, dispuso en sus últimos instantes que se pusiese el instrumento a su lado en el ataúd que había de encerrar sus restos mortales.

También dispuso que se enterraran con él las partituras de sus óperas favoritas, entre ellas el «Fausto» de Gounod.

Los postreros deseos del músico fueron llevados a cabo con toda esmerosa circunspección, y jamás volverán a sonar en el mundo de los vivos las cuerdas del valioso Stradivarius que fué amigo, amante y confidente de tan admirable alma de artista.

*Hácese por momentos más  
florecente la situación  
de Alemania*

Berlín —Alemania va reponiéndose económicamente, habiéndola ayudado el plan Dawes a salir del caso en que se encontraba, pero el país dista mucho aún de encontrarse en un estado económico saludable. El Ministro de Hacienda resumiendo el punto de vista de los industriales y las Cámaras de Comercio alemanas, dice que «algún día el mundo protestará contra los pagos del plan Dawes, no por amor a Alemania, sino porque los industriales y los obreros mismos de las naciones acreedoras pedirán que cesen esos pagos.

Como principal síntoma del mal económico de Alemania se indica la alta cifra de personas sin empleo.

Los negocios sin embargo van mejorando sostenidamente y los precios están de alza.

*Atacaron a los hebreos de  
una aldea polaca los  
habitantes de la misma*

Berlín — Despachos de Varsovia dan cuenta de que en la aldea de Dobyzn, resultaron heridos quince judíos, al cargar sobre los hijos de Israel el populacho, alegando que se habían reunido en la Judería «para matar y saquear para comérselo un niño de pocos meses».

El Gran Rabino de Polonia, por su parte, alega que los cristianos han buscado tales pretextos para darse sin misericordia a uno de los más terribles «pogroms» de que se tiene conocimiento en el país, para aplacar con terribles reprimendas la sed vendetta ancestral que en esas poblaciones se padece. El Ministro del Interior se ha visto obligado al envío de tropas, pues los hebreos no se atreven ni siquiera a salir a las calles.

*Moral acomodaticia de los  
políticos y de los electo-  
res*

Londres.—Will Rogers, el famoso humorista norteamericano que se encuentra residiendo aquí y al cual se le demandó recientemente su opinión sobre los escándalos electorales de Pennsylvania, en un artículo publicado en la prensa de aquí, alega que aunque desde el punto de vista político el poner a contribución de los candidatos los votos de los electores es inmoral, desde el económico constituye una verdadera fealdad, pues se proporcionaba a la comunidad la circulación de dinero.

*Luchará enérgicamente con-  
tra el fascismo la Fed.  
Obrera Americana*

New York.—La Federación Obrera Americana apoyará y trabajará

con la Alianza Anti Fascista de Norteamérica hasta que el Fascismo desaparezca de la tierra dijo William Green, presidente de la Federación, hablando ante los 500 delegados de la Primera Convención anual de la Alianza.

Dijo Mr. Green que conociendo las tradiciones del obrero italiano tiene la seguridad de que no se someterá a la autocracia en ninguna forma durante mucho tiempo sino que se levantará y continuará con su lucha hasta que una vez más hayan obtenido la libertad que gozaban en el pasado.

«El fascismo», dijo Mr. Green reprime y niega la expresión de lo que siente el corazón humano. Es el enemigo de la sociedad y de la humanidad. La Federación Obrera Americana se opondrá siempre a que un pueblo sea sometido al servilismo, como parece ser la política del movimiento fascista.

## DE ESPARTA

Sr. Director de El Correo Nacional,  
San José.

Hace mucho tiempo que en ninguno de los diarios se registra correspondencia alguna de este lugar, lo cual hasta cierto punto es vergonzoso, porque eso puede interpretarse en el sentido de que todas las actividades están muertas. Para que ello no se juzgue así tengo el gusto de enviarle la presente, que llevará carácter puramente religioso dejando para la próxima todo aquello que tenga otro color, para no promiscuar.

A mediados de Enero tuvo a bien S. Sra. Irma, enviarnos como Cura Párroco al Presb. don Jorge Wenig, Sacerdote alemán, a quien gusta mucho ver que todas las cosas relacionadas con el culto, marchen correctamente. Le disgusta mucho la intriga y eso es muy bueno, porque de ese modo se pone dique a los chismes de Sacristía que tanto perjudican. De este modo él ha logrado mantenerse ajeno a toda influencia partidarista, lo cual no podemos menos que aplaudir muy sinceramente, porque las malditas divisiones políticas, estaban ya afectando lo referente al culto, y eso no podía ni debía continuar así.

Ahora vemos con placer que títeres y trojanos están contribuyendo de muy buena voluntad con gruesas sumas de dinero, a fin de darle un empuje formidable al templo parroquial, para poder presentarlo lo mejor posible al celebrarse en Febrero la fiesta patronal. ¿Quién ha desperdiciado ese entusiasmo con que ahora se trabaja? El Sr. Cura Wenig, de quien todos estamos muy agradecidos por el mucho interés con que está trabajando en esta obra. ¿Quiere Dios que permanezca muchos años

en este curato, al que en todo concepto está haciendo mucho bien! En menos de un año (8 meses) ha celebrado cerca de 100 matrimonios.

Para que se juzgue de su labor inteligente reproducimos a continuación el texto de las cartas que ha escrito a los que se han suscritos para las obras que se están realizando.

Muy estimado Sr.:

He sido agradablemente informado de que Ud. generosamente ha ofrecido contribuir con el dinero necesario para el arreglo completo de una de las columnas de nuestro templo parroquial, en cuya terminación estamos todos empeñados, tanto por que con eso cumplimos con el deber de devolver a Dios parte de los bienes que bondadosamente nos ha prestado, con el plazo que solamente él conoce y que se vence el día que morimos, como porque sirva de ornato a la población.

Al dar a Ud. las gracias por la valiosa ofrenda que hace al Dueño de todos los tesoros del mundo y que sin embargo vive tan pobremente en muchos templos, pido a El que derrame sobre Ud y su estimable familia, muchos bienes espirituales y también los materiales que todavía quiera concederle.

Lo bendice su muy atto. S. y Capellán,

(f) JORGE WENIG.

Hasta la próxima, Sr. Director.  
El Corresponsal  
Esparta, Set. 17 de 1926.

### Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N° 15 SPORTMEN. Favorecido: Francisco Sáenz.  
Acción N° 82 ROLL TENGOR Favorecido: Aída Oreamuno.  
Presenciaron: Felipe Pozuelo y Migue Brenes.

## Homenaje a Mons. Castro

Antes de regresar Mons. Castro de Puntarenas a donde fué a reponerse de sus quebrantos de salud, recibió un público y verdadero homenaje de las principales autoridades y de la sociedad puntarenense que tanta simpatía y adhesión le profesan.

La fiesta estuvo muy concurrida y animada y nuestra Excelentísimo Sr. Arzobispo la agradeció por lo espontánea.

## PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central.

- 1º Marcha de los Incas. Baudonck.
- 2º Las Alegres Comadres de Windsor, Fantasía. Nicolai.
- 3º La Virgen de Pusztá, Czaras. Roberts.
- 4º La Bohemia, Fantasía. Leoncavallo.
- 5º La Fiesta de los Cazadores, Vals. Sellenick.

El Director de la Banda,

ROBERTO CANTILLANO

## Mortalidad

Miguel Chinchilla, 11 días, ciudad, Abel Castellón, 45 años, ciudad, Rafael Jumero, 30 años, Esparta, Benito Bustos, 57 años, Tempisque, Domingo Benavides, 23 años, Cartago, Manuela Villalobos, 27 años, Turrialba, Ino. Alvarez, 1 mes, San José.

## No se quieren perros

Cincuenta colones costará desde la semana entrante la matricula de una perra. La de perros machos costará 40 y 30 pesos respectivamente.

Se pone un impuesto tan caro para que nadie lo acepte y se acabe la tolerancia de tanto famélico y asqueroso perro.

El empeño de la Sanidad es firme.

## De la Uruca.

Todavía hay gran cantidad de vecinos que portan armas los domingos. Debiera desaparecer tan feo costumbre.

—Se hacen gestiones para que el municipio agrande la plaza comprada recientemente, pues su tamaño actual no llega la manzana.

—La Junta de Educación anunció disolverse si se llevaba a cabo el cambio del Director y el Presidente Azofeifa se mostró muy enérgico en este asunto.

—Los pisos de la escuela están muy malos y urge repararlos.

## De Santa Bárbara de Heredia

El Señor Jefe Político actual de aquí, estará en su puesto hasta el último de este mes, pues el primero de octubre entrante se trasladará a Heredia.

Como el Supremo Gobierno no ignora los inconvenientes que hay si se nombra elemento de aquí o de Heredia, se le suplica nombre una persona de San José, que sea ajeno a toda intriga de por acá y así las cosas marcharán bien y la tranquilidad será para este pueblo y para el mismo Gobierno.

Corresponsal 2º

## Concierto de la Sinfónica

El próximo gran concierto de la Sociedad Artística de Música será el miércoles venidero. Los ensayos ocurren a las 11 en el Teatro Nacional y la música seleccionada es magnífica.

Se espera que la sociedad corresponda a este nuevo esfuerzo de arte y de progreso.

## Notas de Oreamuno

15 de Setiembre

En este año se celebró la fiesta del quince con más sencillez que en otros años, y con menos concurrencia; bueno fuera que para estas fiestas cívicas se hiciera una invitación anticipada y con su respectivo programa, pues de lo contrario no resulta, porque cada año va decayendo el entusiasmo y aún olvidando.

Instrumental

Ya llegó el instrumental de la filarmónica que el Supremo Gobierno donó a esta Villa.

Es un valioso y útil obsequio, por lo que felicito a los muchachos filarmónicos; permítansenos por este medio dar las gracias al Sr. Presidente por dicho regalo y muy en particular al diputado don Luis García que fué quien hizo la moción en el Congreso para se nos diera de la dirección de la filarmónica el competente maestro, joven don Marcial Azofeifa; este activo y competente maestro levantará muy pronto nuestra filarmónica. Lástima que los muchachos que la formaron anteriormente no hayan continuado.

Fiesta patronal y Turno

Ya se aproxima la fiesta patronal para la cual se prepara además de la fiesta de Iglesia un gran turno a beneficio de la casa cural que está al terminarse.

Ojalá resulte ganancioso.

Cronista.

Set. 16 de 1926.

## ¡Bello atardecer!

Cerca del mar yo me hallaba una tarde y contemplaba el espectáculo hermoso que hacia Poniente ostentaba el Sol, mientras se ocultaba con sus rayos ruboroso.

El mar estaba callado Y el cielo muy despejado: del firmamento al reflejo, el mar estaba azulado, cual si estuviera extasiado delante de inmenso espejo....

De aquel recordado día la luz clara se extinguía: la suave brisa, en mi frente mil recuerdos transmitía, mientras el sol se hundía allá lejos...en Poniente.

Pronto se vió alguna estrella y la Luna que es tan bella, en la bóveda del cielo.... ¡Qué hermosa tarde fué aquella! Grata impresión guardo de ella, que es para mí gran consuelo.

Pues, su recuerdo me eleva hacia Dios, y en mí renueva de lo eterno la emoción, y es corriente siempre nueva que da ritmo al corazón....

Fr. Z. de A. de M.

## "EL HUEVO DE COLÓN"

LAS "SIMPLEZAS" TRASCENDENTALES

En la terapéutica abundan los casos en que una simpleza viene repentinamente a solucionar problemas que parecían intrincadísimos. Recuérdese, por ejemplo, lo que pasó con el escorbuto: después de ensayar sin éxito uno y otro remedio por años y años, un día se encontró, casi por casualidad, que el simple jugo de limón lo curaba. No se sabía entonces porqué, pero últimamente se halló la razón. Es, también, de una sencillez perfecta: el escorbuto es la carencia de una cierta vitamina y el limón la contiene en abundancia. ¡El huevo de Colón!

Parece que actualmente se ha llegado también, si no con el sólo limón, si con su auxilio, a la solución de lo que siempre ha sido un problema muy serio: cortar los resfriados, los catarrros y los ataques de gripe en una forma que, siendo verdaderamente efectiva, no cause trastornos orgánicos como sucede con las preparaciones laxantes y a base de quinina que usaban nuestros abuelos. En efecto, un médico de tanta respetabilidad como el Dr. Copeland—ex-jefe del Departamento de Sanidad de los Estados Unidos y actualmente Senador de ese país—recomienda, para cortar los resfriados, un método a base de limón y baños calientes; otros médicos de igual fama aconsejan el limón como auxiliar de sus respectivos tratamientos, pero parece que lo que está ganando más fama por su eficacia y sencillez, es el llamado "Método Bayer". Consiste en tomar al acostarse dos tabletas de FENASPIRINA y una limonada caliente. Si se recuerda que la FENASPIRINA (aspirina con fenacetina), fué el producto que salvó más vidas durante las epidemias de influenza y gripe, es fácil comprender porque el "METODO BAYER" está ganando tal preferencia. Quienes lo han usado dicen que es realmente admirable.

## Nueva Colchongría

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º El 0-74 Grano de Oro

## EL 15 DE SETIEMBRE En San Pablo de Heredia

Esta fecha nacional se celebró solemnemente este año conforme lo merece el recuerdo de nuestra querida Independencia.

A las 8 horas salieron de la Escuela los niños con sus maestros trayendo a la cabeza la Bandera de Costa Rica adornada con un grupo de niños que embellecían nuestro pabellón nacional. Entraron a la Iglesia, ahí el Sr. Cura cantó un Solemne Te Deum y dirigió la palabra a los niños. Al terminar los bendijo conforme las rúbricas litúrgicas mandan en estos casos. Terminada la ceremonia religiosa los niños se dirigieron a la plaza para hacer ejercicios de calistenia acompañados con victrola. La concurrencia admiró la agilidad de los niños y su disciplina.

Todos llevaban el uniforme del «Catecismo» dando más realce al conjunto. Concluidos los ejercicios nos dirigimos a la Escuela. Se habían arreglado los grados tercero y cuarto para la (Asamblea) que se verificaría. El adorno fué hecho con mucho gusto. Grandes lazos tricolores cubrían las paredes, y uno de ellos adornaba el cuadro del «Maestro Divino» brindando su Corazón a los niños. Esto nos llamó la atención y nos agradó mucho.

En la «Asamblea» se ejecutaron los siguientes números:

- 1º Himno al 15 de Setiembre.
- 2º Nuestra Bandera (Dramatización)
- 3º A Costa Rica (Recitación).
- 4º A la Bandera (Canto).
- 5º Grandeza de Los pueblos (Prosa de Víctor Hugo).
- 6º Palabras—Sr. Director.
- 7º El 1º de Mayo (Himno).
- 8º Cómo se ama a la Patria (Prosa)
- 9º Homenaje a la Bandera (Dramatización).
- 10º Himno Nacional.

Todos los números fueron ejecutados admirablemente mereciendo el aplauso del público. Tenemos que felicitar a la niñita Talía Villalobos,

pequeña artista que representó su papel de «Costa Rica» muy bien.

Tiene facilidad de palabra, su mirada anuncia un feliz porvenir a la niñez, su elegancia natural refleja la inocencia de su alma angelical.

Pasamos a otra aula, donde había una pequeña exposición de legumbres. Estos productos son cultivados por los niños y niñas en las huertas que tienen en sus casas. La niña Luisa Vindas presentó dos inmensos rábanos que mereció la felicitación de los asistentes.

Nuestras pobres palabras sirvan de aliento al Personal Docente que trabaja admirablemente apesar del mal estado de la Escuela.

Sentimos mucho que todavía no se haya comenzado el nuevo edificio escolar, apesar de haber hecho el vecindario un detalle de ₡3,809 (ocho mil ochocientos nueve colones).

Pero tenemos confianza en el joven que lleva la dirección del Ministerio de Instrucción Pública, él sabrá corresponder a los esfuerzos de este pueblo que es la continuación de Heredia.

Si el Sr. Ministro visitara la escuela y viera su estado actual, y conociera el nuevo terreno para el nuevo edificio, y se diera cuenta del detalle, estamos seguros que impartiría órdenes inmediatamente para que se comenzase el nuevo edificio. Lástima que al Sr. Presidente de la República no le hayan contado de este detalle escolar que supera al que muchos centros cantonales han hecho. Si de esta vez don Licho (perdone la confianza) no se compadeció de los niños de nuestro pueblo, quién sabe si el día menos pensado el actual edificio aplastaría con sus gruesas paredes a los maestros y niños. Dios no le permita!

[Corresponsal]

## LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Esclerofula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Linares

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

## Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO



## EL "orgullo" y la "esperanza" de la familia.

Quieto, estudioso, cumplido, "bueno como el pan." Pero a veces estudia hasta altas horas de la noche y al día siguiente le duele la cabeza, tiene un molesto "peso en el cerebro" y experimenta una desagradable sensación de embotamiento. Por fortuna siempre hay en casa

## CAFIASPIRINA

Dos tabletas le alivian en pocos momentos los dolores, a la vez que le devuelven la lucidez cerebral, el entusiasmo y la alegría.

Y a "papá" le pasa lo mismo cuando tiene cualquier dolor, o llega abatido de tanto trabajar. Y a "mamá" y a los abuelitos y a los "muchachos." A todos da alivio, bienestar y alegría la Cafiaspirina.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Incomparable también para dolores de muelas y oído; neuralgias; reumatismo; excesos alcohólicos; trasnochadas, etc. Regulariza la circulación y levanta las fuerzas.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

**Obregón ordena la ejecución del capitán Montañón y nombra al coronel Calles, jefe de las armas en Sonora**

El 12 de marzo de 1914, la ciudad de Hermosillo se sintió presa de un fuerte sacudimiento de pavor que arrancó del pecho de cada uno de sus habitantes un grito clamoroso de indignación y de protesta.

Era que el Gral. Obregón acababa de iniciar su tenebrosa carrera de asesinatos políticos, aplicando arbitrariamente la fatídica Ley del 25 de enero de 1892 al honorable comerciante, don Antonio Caballero y al pundonoroso Capitán de Artillería federal, Roberto Montañón de la Llave.

Al primero, por haber ofrecido un banquete a sus amigos en un pueblo del Estado de Sinaloa, con motivo de la caída de Madero, antes de que este hubiera sido víctima del criminal atentado que lo privó de la vida.

Al segundo, por haberse negado a ser jefe de su Estado Mayor, con mengua de su honor militar.

He aquí algunos antecedentes:

El capitán Montañón había sido atraído al campamento faccioso de la Cruz de Piedra, engañado con una bandera de parlamento, y conducido a Hermosillo en calidad de prisionero.

Llevado a la presencia de Obregón, éste le propuso que se adhiera a la causa revolucionaria, ofreciéndole desde luego el puesto de jefe de su Estado Mayor; proposición que fue rechazada por Montañón con un gesto de noble altivez.

Contrariado Obregón, y herido en su amor propio por la rotunda negativa del joven militar, trató de amedrentarlo, sometiendo a un Consejo de Guerra integrado por hombres sin honor, quienes recibieron la consigna de sentenciarlo a la pe-

na de muerte, por el supuesto delito de haber intentado cohechar a un grupo de rebeldes para unirse a los federales que estaban sitiados en el Puerto de Guaymas.

La terrible consigna se tradujo en el pedimento formulado por el Ministro Público, después de la farsa del proceso, que decía, textualmente: «C Juez Instructor Militar: Resultando de lo actuado en el proceso instruido en contra del ex-Capitán ex-federal, Roberto Montañón, que éste es culpable del delito de rebelión que se encuentra comprendido en el artículo 3ro; fracción 11 de la Ley de 25 de enero de 1862, pido en mi carácter de Agente del Ministro Público: que al reo de referencia le sea aplicada la pena que marca el artículo 16 de la propia Ley de 25 de enero de 1862.— Hermosillo, diciembre 25 de 1913 — El Teniente Coronel, Francisco J. Enciso».

Pero el flamante jefe de la División del Noroeste, haciendo un último esfuerzo por atraer a su lado al bizarro militar, en lugar de aprobar el funesto pedimento, ordenó que se instruyera al reo un nuevo proceso, nombrando un segundo Consejo de Guerra, con instrucciones de que se obtuviera un fallo absolutorio; por lo que el mismo Agente del Ministerio Público, llegó en esta vez a las siguientes conclusiones:— 1ª.— Pido que sea absuelto el acusado Roberto Montañón. 2ª.— Que sea puesto en absoluta libertad. Tal es mi pedimento. Hermosillo, marzo 10 de 1914. Teniente Coronel, Agente del Ministerio Público, Francisco J. Enciso».

De acuerdo con esta resolución, Montañón fué puesto en libertad, con gran beneplácito de todas las clases sociales de la capital sonorense, entre las que disfrutaba de grandes y merecidas simpatías; pero cuando

admirable...  
remedio popular de la época  
son los tan afamados

## Bombones Bayer de Corifina

Tomados a tiempo preservan de los resfriados, ahorrando gastos, molestias y sufrimientos.

Una vez resfriados, nos alivian con rapidez los catarros, tos, ronquera y las irritaciones de la garganta.

Quitando la sequedad de la boca, aclaran la voz y refrescan.

Indispensables para fumadores, deportistas, viajeros y usted!

## Bombones Bayer de Corifina

### LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

paseaba, libremente por las calles de la población, recibiendo las congratulaciones de sus amigos, fué nuevamente aprehendido y llevado a la presencia de Obregón, quien insistió en que Montañón aceptara el nombramiento de jefe de su Estado Mayor!

(Continuará)

## ¿Son los padres modernos demasiado indulgentes?

Entre los jóvenes del día se observa una marcada falta de disciplina, de respeto; una tendencia de despreciar las tradiciones, la religión, los buenos modales y la moral y también aquel prudente sabiduría que las generaciones pasadas atribuían a la edad.

Quién sabe si esas personas de la generación pasada no sean ya tan dignas de respeto como antes! Esa idea de ser camaradas y compañeros de nuestros hijos es deliciosa, tiene un gran atractivo (sobre todo para los padres), pero quién sabe si a la larga no dé los resultados que eran de esperarse.

Es verdad que es un error tratar a los hijos como si fueran objetos o cosas de nuestra propiedad, reprenderlos constantemente y tener para ellos siempre un «no». Es algo terrible eso de restringirles a portarse de tal o cual manera, como si fuesen cosas nuestras y dependientes solamente de nosotros. Una conducta así por parte de los padres resulta en estos tiempos tanto como viajar en diligencia o condenar a la horca a un hombre porque roba un carnero.

Pero, quién sabe si en estos tiempos de pasos apresurados hemos ido demasiado lejos en la otra dirección: no sabemos dónde está el límite. Nos hemos tomado laxos si no del todo indiferentes. Todo comenzó muy bien y agradablemente con el espíritu que decía: «dejemos las cosas que sigan su curso y resultarán bien.» Nuestros argumentos parecían liberales y lógicos y resultaban sumamente satisfactorios para los mismos jóvenes. Pero es el momento en que todas las barreras caen por tierra, en que todos los límites se borran y nos vemos perdidos en una tierra sin caminos, sin gestos indicadores ni mues-

tra alguna que nos guíe, no sabemos ya que dirección tomar, ni hasta donde ir.

Las madres de hoy día llevan los trajes cortos como sus hijas; se cortan el pelo de la misma manera, lucen las mismas medias color de carne, bailan en los mismos restaurantes con los mismos jóvenes. Pasean tanto como ellas, se conservan igualmente delgadas y nunca están en la casa. Siempre ocupadas, alegres, son compañeras agradables, pero no son ya por cierto las madres tradicionales que permanecían siempre en casa, orgullosas de su hogar, de su jardín, de sus dulces cariños.

Esa antigua especie ha desaparecido casi por completo y yo soy una de las que lo lamento. No he procurado hacer un estudio similar de los padres. Nunca se nos ha imbuido la idea de juzgar de su moral fuera de casa. Son hombres y sólo llegan a casa para que se les alimente bien y se les escuche. Por esta razón no me ocuparé de hacerles un análisis especial, pero insistiré con las madres.

Y no puedo dejar de decir por tanto lo que pienso. Si las madres se convierten en hermanas y compañeras, absorbiendo la distancia que los años las separan de sus hijas, no podrán sorprenderse de que éstas no le tributen el mismo respeto y obediencia que las hijas de otro tiempo a las madres que no enseñaban la pierna a la misma altura.

Un justo medio en todas las cosas sería lo ideal; pero ya nadie se interesa hoy día por los «ideales».

Reina María de Rumania

Por la copia y arreglo

A. Q. L.

# LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pier, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavo, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas, teao, h. ti. rab leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas curdad Alaaster

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERÍA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Materas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS, belgas, tubos, codo, sifones, tees "V", etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fécos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

Rivra & Cía.

## PENSION MODERNA

Situada en el Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO  
Ricardo Cortés Castro

# Santoral

Miércoles 22.—San Mauricio y compañeros mártires, santas Digna y Emérita.

## SAN MAURICIO Y COMPAÑEROS MÁRTIRES

El glorioso y esforzado caballero y capitán de la legión de los Tebeos, San Mauricio, fué natural de la ciudad de Tebas y de nobilísima prosapia, dedicándose desde su juventud a la profesión de las armas. Después que Diocleciano tomó el cetro del imperio, hizo César a Maximiano, y envióle a Francia con un ejército poderoso a sosegar algunos alborotos que habían levantado Amando y Eliano. Entre la gente que llevaba consigo iba una legión de 6666, los cuales eran de Tebas y cristianos. Pasados los Alpes, y viendo Maximiano que se acercaba a la vista de los enemigos, mandó ofrecer sacrificio a sus dioses, viendo con asombro que la legión de Tebea se retiraba. Maximiano les mandó sacrificar, pero Mauricio le respondió que no quería reconocer por dioses a los que no lo eran. Maximiano, con esta respuesta, mandó que fuesen despedazados, y de esta manera estos soldados de Cristo, sin hacer resistencia alguna, como unos mansos corderos fueron degollados el día 22 de Septiembre de 286.

# Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Una nueva carga para el vecindario

Por sugestión de un vecino de esta capital que ha considerado que nuestras calles están sumamente enyerbadas, acaba el Comité de Sanidad de disponer que en lo venidero la desyerba sea costeada por cada propietario.

Hace años se ensayó ese sistema, pero fué abolido a condición de experimentar una ligera alza a los impuestos.

El acuerdo está en tiempo de ser revisado.

## Suscríbase a este diario

## Murió Rafael Guerrero el herido de Esparta

El herido de Esparta con una bala que fué traído a esta capital no pudo salvarse. Los médicos lo curaron con mucho afán, pero la gravedad fué extrema.

Falleció al fin el Sr. Guerrero, que contaba sólo con 30 años de edad.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 —Teléfono N 490

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, rola que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

### CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389 1/2 —
París.....	57 —
España.....	305 —
Italia.....	74 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	54 —
Berlín.....	401 1/2 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

POSTUM  
(CAFE HOMEOPATICO)  
POST TOASTIES  
CORN FLAKES  
Post Brand  
ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

## De Grecia

Los vecinos de este pueblo han mirado con desagrado que hayan trasladado para Alajuela, al cumplido y enérgico empleado, el oficial Srío. del Resguardo Fiscal don Jaime Quesada, quien mediante su actividad pudo hacer que el contrabando tan propagado haya mercedo de una manera notable, pues al notar su actividad por la persecución, tomaron horror y de hecho han dejao eso. Por estas razones

se le suplica a los Jefes ordenar que vuelva el Sr. Quesada a ésta, pues con sus labores hace un bien a la sociedad griega. Ojalá hagan este bien.

El 21 celebrará en su casa de habitación su día onomástico, Mercedes Landergren. Se le desea goce mucho.

Corresponsal viajero

## No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat  
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.  
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
PATENT MAGIC WEAVER  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrela, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y NI N el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBOPas Y C? Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

## LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.

Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUÑIGA

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.  
Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA